

Numéro spécial  
80e anniversaire

## SOMMAIRE

**EDITORIAL** 2

**SOIRÉE OFFICIELLE** 3

Les acteurs aaaaa et politiques de la ion ainsi que nos partenaires nous ont fait l'honneur de leur présence lors d'un cocktail d'inoaire qui a suivi une visite guidée de notre établissement le 29 août.

**FETE DES RÉSIDENTS** 6

La journée du 31 août était placée sous le signe de la convivialité avec comme thème «le café-théâtre». Repas sous cantine, lâcher de ballons et spectacle du groupe Trèfle Atouts, le programme avait fière allure.

**FETE** 10

**DES COLLABORATEURS**

Une soirée en remerciements du travail quotidien.

**IMPRESSIONS** 15

**DE LA FÊTE**



# Nuances

journal d'information de la Fondation Silo

n° 3 - septembre 2013

Pendant environ une semaine, une magnifique tente a été montée sur l'esplanade de Silo pour accueillir les manifestations du 80e



## CÉLÉBRATIONS POUR LES 80 ANS DE SILO

Il fallait bien trois manifestations pour fêter dignement le 80e anniversaire de la Fondation Silo. Les résidents, familles, amis, partenaires et collaborateurs ont célébré cette «vieille dame» qui n'a pas pris une ride.

Chers amis de la Fondation Silo,

Ce troisième numéro de «Nuances» revient en images sur les magnifiques moments vécus lors des manifestations du 80e anniversaire de notre institution.

C'est avec un peu de nostalgie que l'équipe rédactionnelle a concocté ces pages. En effet, nous avons encore des images de joie et de partage plein les yeux, alors que la fête est terminée depuis déjà plusieurs semaines.

Chacune et chacun d'entre vous a participé à sa manière à l'un ou l'autre des temps forts du 80e, comme invité ou comme membre de l'organisation. Je vous remercie

Nous espérons que vous prendrez beaucoup de plaisir à revivre ces moments d'émotion.



**éditorial**  
Jean-François Pasche  
directeur



## Soirée Officielle - jeudi 29 août 2013

Extraits du discours de Mme Françoise Christ,  
Présidente de la Fondation Silo

(...) Nous fêtons cette année le 80<sup>ème</sup> anniversaire de l'implantation de Silo sur les terres d'Echichens. Voilà un âge honorable, qui nous donne le plaisir d'être réunis pour un moment convivial.

(...) Dans un autre endroit du canton, à Chexbres, Mme J. Demole et M. Ch. Herdegen créaient en 1923 une pension pour personnes âgées sous le nom de Silo. Le mot d'ordre était «au service du prochain», sur des bases chrétiennes. Internet et les réseaux sociaux n'étaient pas encore passés par-là, mais notre duo de Chexbres disposait de l'information selon laquelle les Fougères à Echichens, étaient mises en vente par voie de faillite. C'est ainsi que l'on retrouve notre duo à Echichens le 19 mai 1933, jour de la mise. Ils acquièrent les Fougères.

(...) les pensionnaires ont été nombreux au début, les vacanciers également car ce n'était pas encore dans les moeurs que d'aller en maison de repos...

M. Herdegen eut l'idée de démarrer des activités permettant une forme d'autarcie afin de peu dépenser dans l'achat de subsistance.

La création d'un monumental poulailler (200 poules), la fondation d'une école biblique, le développement d'une école ménagère, la construction d'un bâtiment supplémentaire de 12 chambres, au vu du succès rencontré progressivement. Le ravitaillement s'avérant difficile au moment de la 2<sup>ème</sup> guerre mondiale, on continua à défricher, planter, cultiver, afin d'obtenir la subsistance nécessaire sur place. De nombreux ruchers ont aussi complété le système de production de biens de consommation destinés

aux pensionnaires et à celles et ceux qui s'occupaient du lieu.

(...) L'histoire de Silo reste une histoire de développement, de projets innovants, de foi en un rôle fondamental auprès de nos aînés. Y a t'il sur ces terres quelque chose de particulier, qui pousse les dirigeants des lieux à aller de l'avant, à sans cesse penser un avenir encore meilleur pour nos aînés ? A observer notre Directeur, son équipe de cadres et tous ses collaborateurs magnifiques, on pourrait être porté à croire que le climat d'Echichens est bon pour le développement et l'enthousiasme !

(...) 80 ans nous parle aussi du temps qui passe. C'est un temps qui altère toitures et façades et demande que sans cesse nous pensions à l'entretien de la maison. (...) Mais prendre de l'âge nous permet de rester philosophes face aux quelques obstacles ou frustrations que tout un chacun connaît dans ce milieu: de financement, de cadre que nous voudrions plus large, de collaborations diverses que nous pourrions imaginer plus intenses. A 80 ans, malgré le temps qui passe, notre institution est une «vieille dame» qui ne les fait toujours pas. Chers partenaires et amis, fêter ensemble les 80 ans de Silo, c'est apprécier le temps qui est passé et qui a permis de construire notre magnifique outil de travail pour l'accueil de nos aînés. C'est porter honneur à ceux qui nous ont précédés, s'engager dans l'activité avec énergie et une forme de foi dans l'importance du rôle que nous assumons. C'est avoir une vision pour l'avenir.



**Ci-dessus : La Municipalité d'Echichens entourant Mme Christ et M. Pasche.**

**Ci-dessous : Marylène nous a enchantés par sa virtuosité au piano.**



**La tente avait fière allure aux couleurs de la fondation et avec les magnifiques décorations florales de M. Jorand.**





Un magnifique cocktail dinatoire préparé par la cuisine de Silo a ravi nos convives



Nos invités : Syndics et représentants des municipalités voisines, partenaires de l'Etat et du Réseau, collègues des EMS de la région, membres de la direction et Conseil de fondation, etc.



## Journée des Résidents - samedi 31 août 2013

Extraits du discours de Monsieur Jean-François Pasche, directeur de la Fondation Silo

Chers résidents, chers locataires, chères familles, chers amis,

Je tiens à vous saluer et vous souhaitez une cordiale bienvenue à la journée café-théâtre à l'occasion du 80ème anniversaire de la Fondation Silo.

Vous nous faites le plaisir d'honorer notre invitation à cette manifestation placée sous le signe de la convivialité. En effet, le programme spécialement conçu pour vous allie gastronomie, magie, spectacle, mais surtout chaleur humaine. Vous êtes plus de 280 sous cette cantine magnifiquement décorée aux couleurs de la Fondation. J'en profite pour remercier les collaborateurs qui ont oeuvré pour que cette fête soit possible.

(...) 80 ans, ce nombre m'inspire un grand respect pour toutes les personnes qui depuis huit décennies travaillent pour le bien d'autrui. Elles ont véhiculés ainsi, jours après jours, les valeurs de respect, solidarité, courage, créativité et qualité chères à notre institution.

La Fondation n'a pas cessé d'évoluer tout au long de son existence. Elle a dû s'adapter aux besoins de la population tout en trouvant des solutions innovantes pour résoudre les difficultés qui ont pu jalonner son histoire.

Grâce à la motivation de ses fondateurs et de ses dirigeants successifs, Silo est devenue synonyme «d'accompagnement respectueux dans une atmosphère chaleureuse et ouverte sur la vie».

(...) Ainsi, sur nos sites d'Echichens et de Féchy, nous proposons les prestations suivantes :

- *17 places en court séjour médicalisé,*
- *35 logements protégés,*
- *12 places non-médicalisées,*
- *Une organisation de soins et d'aide à domicile,*
- *97 places en long séjour médicalisé sur deux unités (gériatrie et psychogériatrie).*

Pour mener à bien toutes ces activités, nous pouvons compter sur une équipe interdisciplinaire de plus de 200 collaborateurs engagés et des partenaires provenant de multiples secteurs professionnels.

(...) Comme nos prédécesseurs, nous allons innover en construisant un centre de vie infantine sur notre site d'Echichens.

(...) Par ce choix, nous souhaitons développer une dynamique de solidarité intergénérationnelle, ouvrir l'EMS à la communauté et offrir à nos collaborateurs la possibilité d'allier vie professionnelle et parentale.

(...) De nombreux défis nous attendent mais je reste confiant en notre capacité d'adaptation et en nos compétences pour y faire face. Grâce aux efforts de tous, Conseil de fondation, comité de direction, collaborateurs, partenaires et fournisseurs, nous les relèverons !



De la joie dans les coeurs pour vivre,  
tous ensemble, cette belle journée.  
Le soleil nous a fait le cadeau de  
nous accompagner.





Le service hôtelier au service des hôtes.



L'orgue de barbarie a animé l'apéritif avant le délicieux repas concocté par l'équipe de la cuisine.





La joie et la bonne  
humeur sont au  
rendez-vous !



Des magiciens circulent au  
travers des tables...





Ajouter des couleurs à la vie...



Près de 300 ballons se sont envolés dans le ciel d'Echichens.





Séquence nostalgie :  
Pour terminer cette belle journée,  
le groupe «trèfle Atout» nous  
fait revivre les chansons  
de Gilles...





Un pas de valse pour le directeur et une résidente.



Familles, résidents, locataires, tous réunis dans la convivialité.



Fête des  
collaborateurs  
Mercredi 4 septembre





Paysage grandiose pour une fête digne de ce nom ...



.....avec un spectacle de l'humoriste Nathanael Rochat qui a clôturé en beauté cette belle soirée offerte aux collaborateurs



## ***Fête officielle***

***Laurence Demaurex, responsable animation***

Par une belle fin d'après-midi, à l'heure où les résidents aiment s'attarder dans le parc, les invités de la partie officielle de la fête, environ 80 personnes sont accueillies devant le bâtiment historique de Silo. Tous reçoivent un badge esthétique à l'effigie de Silo préparé par le secteur administratif. Dans le grand salon vert résonnent des morceaux de piano et voix qui enchantent et donnent le ton à la fête.

Des visites guidées permettent à ceux qui le souhaitent de pénétrer quelques instants au cœur de la vie de l'EMS. Quatre résidents ont accepté d'accueillir les visiteurs «chez eux», lieu de vie adapté à leurs besoins. Nous traversons les lieux de travail de l'équipe interdisciplinaire, les espaces semi-privés et publics meublés contemporains et colorés, la salle d'animation avec sa cuisine adaptée, son point internet et sa bibliothèque, la buanderie et la cuisine. En effet, nous avons fait le choix de ne rien sous-traiter pour mieux répondre aux besoins du résident, et depuis peu, nous sommes amenés à accepter des demandes de prestations par des organisations tierces qui apprécient nos services.

Chacun attend avec impatience le moment d'accéder à la tente des festivités, décorée et préparée à la hauteur du nombre de bougies de ce jubilé ! Les discours se succèdent, M. Maienberger, syndic d'Echichens réitérant sa volonté que les résidents participent à la vie de la commune, Madame Lambert, secrétaire générale adjointe de l'AVDEMS avec un discours très élogieux pour M. Pasche et ses équipes, puis Mme Christ, présidente du conseil de Fondation, nous offre un survol tout en finesse du développement et de l'essor de la Fondation, prodiguant à tous ceux qui y ont contribué, respect et reconnaissance. Finalement, ce sera le tour de M. Pasche, directeur de donner des nouvelles de la vie de l'établissement et de nous sensibiliser aux défis du futur, avec, entre autres, la création d'un centre de vie infantine.

Pendant ce temps, les collaborateurs de la cuisine et du service sont très affairés....et pour cause ! Un cocktail dînatoire, exceptionnel est dressé. Que diriez-vous de lolipops de tomates cerises caramélisées, de cappuccino, de petits pois à la menthe fraîche, d'un cocktail de crevettes à la mangue....Bravo à la cuisine et à l'équipe de service !

Dans une très belle atmosphère de fête, chacun se régale et profite de ces moments d'échange conviviaux et constructifs. Bravo à la cuisine et à l'équipe de service

## ***Fête des résidents***

***Mme Jeanne Christen, résidente de l'EMS Silo***

Une belle journée, empreinte de joie et de gratitude ! Nous étions nombreux, avec nos familles sous la tente dressée à cet effet. Les conversations animées marquaient un bruit de fond

important, mais un grand silence a accueilli les paroles que notre directeur nous a adressées. Le personnel de Silo s'est mobilisé pour nous servir un bon repas, dans son joli costume de fête !

Nous avons une pensée de reconnaissance envers M. et Mme Rodriguez qui ont oeuvré pour l'avancée de la Fondation Silo.

### **Fête des collaborateurs** **Equipe des soins du Château de Féchy**

Magnifique soirée !

La météo était de la partie, soirée idyllique, température tropicale avec un splendide coucher de soleil sur le lac et les Alpes.

Le buffet froid était un régal pour les yeux et les papilles... de la charcuterie, des fromages, des verrines excellentes... Un peu partout dans la salle des socles illuminés de plusieurs couleurs qui servaient à contenir des réchauds à ....fondue ! Quelle bonne idée, malgré la température estivale !

En guise de dessert, nous avons savouré des petites mignardises sous forme de verrines et autres, que du bonheur !

Ambiance très conviviale avec un show de Nathanaël Rochat, humoriste vaudois, et une dédicace toute particulière pour notre directeur.

En fin de soirée, nous avons la surprise de recevoir un cadeau qui consiste en une superbe veste polaire aux couleurs de Silo. Un grand merci pour ce magnifique présent.

Nous gardons de cette soirée, un très beau souvenir.



LUNDI 1ER OCTOBRE	SAMEDI 9 NOVEMBRE	SAMEDI 9 NOVEMBRE	VENDREDI 6 DÉCEMBRE
Sortie au cirque Knie	Portes Ouvertes	Route des Talents	Concert Contes et Harpes
Lausanne	EMS silo	Salon rose Salon vert	Salon rose Salon vert

### **NUANCES JOURNAL D'INFORMATION DE LA FONDATION SILO**

© 2013 Fondation Silo  
Tous droits de reproduction, de traduction  
et d'adaptation réservés pour tous pays

Route du Village 4  
1112 Echichens  
T 021 804 08 11  
[www.fondationsilo.ch](http://www.fondationsilo.ch)